
! ! ! !本报讯（记者屠仕超 王勤俭）
昨天晚上 !时 "#分许，浦东新区昌
里路近历城路发生一起持械伤人事
件，导致一名男子受伤送医。
据目击者介绍，事发时看到一

名光头男子与另一男子发生口角，
两人争吵不休。随后，其中一名男子
叫来另外 $人，手持刀具追砍光头
男人。光头男子见自己寡不敌众，立
刻沿昌里路逃跑，就在此过程中，另
%人持刀将光头男子砍倒在地，现
场一片混乱。与 %名行凶男子同行
的一名女子见状上前劝架，但仍不
能阻止 %人继续行凶。据了解，被砍
男子身上有多处刀伤，背部伤口更
达十多厘米。

&&'、()' 接报后迅速到场处
置。行凶的 %人中有 *人被警方当
场控制，并与同行的 &名女子一同
被带往警署接受调查，另 &名男子
趁乱逃离现场。伤者则被送往附近
医院抢救。目前，涉事双方身份及事
件具体起因正在进一步调查中。

浦东发生
持械伤人事件
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! ! ! !今天的!新民观察"#谈了几个

问题#焦点有点散$ 通过这篇稿件#

恰恰让我们看到# 教育改革是一个

系统工程#并不是!小学生不做回家

作业"那么简单$

减负人人会说$那么#是不是所

有的学生负担都重呢%恐怕不是$我

就认识那么几个孩子# 快快乐乐地

把中小学读完了# 而且成绩一直很

好$ 当然#他们智商高&会读书#所

以#并不觉得累$

而问题#恰恰在这里#我们往往

把眼光&资源过于集中在优秀的孩子

身上$对老师&家长而言#仿佛进名牌

高中&大学#是教育的根本目的$ 其

实#能考进名牌的#毕竟是少数$大多

数学生#像!陪绑"一样#受苦受累$这

篇稿子里提到的!职校没人读"!大学

'过剩("等问题#根子也在这里$

如果#只有考名牌大学这!华山

一条路"# 自然会引发各种问题)如

果# 我们把职校在内的各种教育模

式#变为多元化的成才之路#条条大

路通罗马#或许#真的能柳暗花明$

从!华山"到!罗马"#改革的路

很长#但要坚决走下去$

从!华山"到!罗马"

! ! ! !本报讯（通讯员 卿公轩 记
者 金旻矣）“民警同志，赶快来救
我，我车子开进了稻田，栽进垄沟
里出不去了……”近日，青浦公安
分局沈巷派出所接到一个令人啼
笑皆非的求助电话。经过民警近
一个小时的搜索，被困稻田的报
警人及时脱险。

!月 )"日凌晨，驾驶员小孙
驾车从松江赶回青浦。由于想抄
近路，他一路开启手机导航，在到
朱家角工业园区路段时，导航突
然显示前方无路况信息。小孙看
到导航上显示“前方是朱家角工
业园区”，便凭着直觉，继续往导

航显示的箭头方向行驶。
大约几百米后，路况变得糟

糕，周围一片漆黑，小孙心里越来
越没底。只听“噗通”一声，车身猛
的向下一冲，车头被卡住无法动
弹。小孙试图倒车，但车轮打滑无
法倒出去。下车一看，他惊呆了，
原来车子扎入一片绿油油的稻
田。无奈，小孙索性加大油门冲了
下去，想着往前开总会开出稻田，
可最后整车栽入水沟。

报警后，值班民警朱强立即
赶往现场处置，可到了那儿却发
现周围漆黑一片，警车也只能小
心翼翼地沿着田间小路通行。经

过近一个小时的搜索，报警人听
到了警笛声并指引朱警官到了事
故车辆附近。现场情形令有十几
年交警经验的民警哑然———两道
车辙印从田间小路边上直插入旁
边的水稻田，车辆卡在距离小路
)''多米的田埂上，车头下半部淹
没在水渠中（见图 卿公轩提供）。

天亮后，在民警、村民的协助
下，事故车辆终于被拉了出来。警
方提醒：行车不要过分依赖导航，
对于不熟悉的道路，应事先查阅
最新版地图。遭遇事故切勿乱了
方寸，若处理不当可能引发不必
要的损失。

过分依赖手机导航
一头栽入稻田水沟

! ! ! !本报讯 （记者 沈敏岚
屠士超 王勤俭）“这个小精
灵是什么？尾巴居然是蓝色
的。”前天，有游客在滨江森
林公园内拍到一个蓝尾巴小
动物，向园方咨询。经专家确
认，这个小精灵学名叫蓝尾
石龙子，俗称四脚蛇（见图
网友供图）。

据介绍，随着城市化的
进程，这种小动物在上海已
很难看到。蓝尾石龙子曾在
上海南汇、奉贤、闵行等地出
现，近年来随着自然栖息地
减少，记录非常稀少。虽然是
偶然见到，但能在滨江森林
公园这么清晰地看到、拍到
这个蓝色的小身影，说明公
园的生态环境在不断优化。

相关链接

蓝尾石龙子这种长有蓝

色尾巴的蜥蜴#统称之为!蓝尾"$蓝

尾有多种#比如太平洋蓝尾岛蜥&丽

纹石龙子&蓝色金蜥等#严格地讲这

些四脚蛇按物种分类# 都不能成为

!一种"#都是!蓝尾石龙子"的某些

个体$ 该物种已被列入中国国家林

业局 !"""年 #月 $日发布的*国家

保护的有益的或者有重要经济&科

学研究价值的陆生野生动物名录+$
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! ! ! !“千米长的道路两边一个路灯
都没有，两面野草丛生，道路又不
平，叫人吓丝丝。”近日，网友“良民
挑疵”在上海滩微博上反映，春九
路北延伸处有一段坑洼不平的“毛
坯”路，却是居民们出行的要道，多
年来始终无人管理，周边三个小区
成千上万户居民都希望这条路能
早日得到修缮。

路崎岖杂草高过人
网友所说的这条“毛坯”路，位

于春九路北延伸处，从莘松路口至
雪家桥路口。这条足有一公里长的
路贯穿居民区，东面是“上海康城”
小区，西面则有“绿洲长香岛花园”
和“北场第一小区”。记者在现场看
到，这段路约有两车道宽，两侧并无
专用人行道，一路上既无路牌也不

见一个路灯。不仅如此，路面由于年
久失修已变得坑坑洼洼，随处可见
一道道明显的裂痕。道路两侧杂草
丛生，有些甚至长得比人还高。

虽然路况不佳，但在记者采访
时却发现，来往的车辆可谓络绎不
绝。附近几个小区的保安都说，由
于三个大型居住区在这条路上都
设有出入口，且路的北面又通往
+,'高速，每天来往的行人和车辆
川流不息，“白天还算好，到了晚上
黑灯瞎火，从这凹凸不平的路面上
通过很是危险。尤其是行人，真是
‘步步惊心’。”

归谁管没人说得清
“良民挑疵”说，“毛坯”路之所

以会存在 &'年之久，也与这条路
特殊的地理位置有关，它是闵行、

松江两区的交界线，以东是闵行
区，以西则是松江区，附近居民也
说不清这路到底归谁管，也不知该
向哪个部门反映。

记者向道路两侧几个小区的
保安打听，他们也说法不一。“北场
第一小区”的保安很肯定地说，这
条路属于闵行区。而“绿洲长香岛”
的保安则说，这条路本来是属于松
江区的，由于十多年前闵行区“上
海康城”建设时，将一部分松江区
的土地划归到小区内，如今小区旁
这条路的归属谁也说不清，成了
“两不管”。记者又致电 &&%查询，
得到的结果是道路归松江区管辖。

两区交界处管理难
查询地图后记者发现，这条

路恰好位于闵行区莘庄镇、松江

区新桥镇、九亭镇的交界处，地理
位置微妙。为了搞清楚这条路究
竟归谁管，记者分别致电三镇的
镇政府。

最终，松江区九亭镇信访办公
室的吴先生向记者解释了其中的
来龙去脉：“这条路是松江与闵行
的交界线，路的西侧属于九亭镇，
东侧属于莘庄镇，应是两边共同管
理。”吴先生告诉记者，他们确实曾
收到过居民的反映，希望能维修道
路，安装路灯。所以，去年九亭镇便
提出愿意出资，与“上海康城”物业
一同维修该路段，然而由于一些事
项尚未协商完全，维修工程迟迟未
开工。对方表示，会尽量做工作，争
取早日还居民一条宽敞明亮的道
路。
本报记者 曹文清 实习生 许捷

两区交界路“毛坯”十多年
黑灯瞎火 野草丛生 坑洼不平

! ! ! !本报讯 （记者 陈
浩）今天上午 !时许，位
于闸北、宝山交界区域的
共和新路 %-'*弄等多个
小区居民和网友向本报
反映，空气中有刺激气
味。截至发稿时，环保部
门已基本确定不明气体
源头。

今天上午，网友
“./#!)!”发帖称：“共和
新路 %-#*弄民主小区疑
似化学物泄漏，空气中味
道刺鼻，眼痛，喉咙痛。消
防车已进。”

记者从环保热线了
解到，已有多名居民反映
闻到“怪味”，眼睛有痛辣
感，主要集中在宝山闸北
交界区域，如共和新路
%-#* 弄、%-(0 弄、%*-0
弄。((#指挥平台也陆续接到类似情
况反映。环保部门已到现场勘查。
上午 (#时许，记者从闸北区环

境监察支队负责人邵先生处了解
到，已初步找到刺激气味源头，为有
关单位烟雾弹演习。相关情况还在
进一步调查中。
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世界外国语中学123课程协调
员汤红宇强调，若要在国际课程中
取得佳绩，学生付出的努力同样不
小。汤红宇介绍，国内课程可能在某
一知识点上挖得很深，国际课程则
更强调知识的综合应用能力，涉及
面广，许多综合实践类的课题，对学
生能力提出了更高挑战。国际课程
强调老师做“助手”，大量的小组课
题研究由学生自己创意设计并完
成，具有较强人际沟通能力、学习主
动的学生才能脱颖而出。

万不得已才选职校？
“进国际学校成了体面的挡箭

牌。”原本一些中考分数理应进入中

专、职校和技校的学生，在付了较为
昂贵的学费后，“风风光光”地进入了
国际学校。开学在即，记者从中职校
了解到，很多学校正在为生源发愁。
在大部分家长和初中老师心目

中，只有万不得已才考中职校。
其实，有关重视中职教育、摒弃

各种升学偏见的呼声已经越来越弱
了。对此，中国职教协会商科专业委
员会常务副主任张大成说，出路只
有两条。一是从改革全社会从业者
的工资报酬体系入手，让蓝领体面
地劳动与生活，使得高水准的技术
工人收入不亚于本科生。二是尽快
打通中职与高职之间的“立交桥”通
道，让初中生选择中职校后也一样
能升大学，这既能满足社会经济发

展的需要，也符合了家长的愿望。

大学已经过剩了吗？
不仅是中职校，如今生源不足、

录取生“落跑”等现象还开始向高职
甚至本科蔓延。仅从今年本市高职
投档来看，理科有近,'所学校、文科
有近%'所学校在沪放空名额，其中
甚至还有本市的高职学校出现了零
投档。教育时评专家熊丙奇分析说，
全国各地的二本、民办院校、高职专
科学校都有相当一部分出现了招生
计划数大于实际录取人数的情况，
再加上这些年来考上大学后又放弃
录取的学生不下上百万，由此得出
的结论是我国的高等教育资源已经
“过剩”了。

江砚


